
本报讯（记者 陈俊希 通讯员 陈
秋霞） 麒麟湖畔樱花烂漫，太公山上
灼灼芳华。3 月 27 日，重庆江津·太
公山第十三届花木旅游文化节暨第六
届花朝节新闻发布会在杜市镇政府会
议室举行，诚邀八方来客在杜市镇寻
觅乡村野趣，享受一场视觉盛宴。

今年的花木旅游文化节暨花朝节
由中共重庆市江津区杜市镇委员会、
杜市镇人民政府主办，杜市镇花卉苗
木协会承办，主题为“胜境太公·七
彩杜市”，节会时间为 3 月 27 日至 4 月
30 日。现场设置有杜市乡村振兴产业
发展展览、精品花卉苗木及盆景展览
等板块，市民朋友既能了解杜市产业
发展现状、特色农产品及特色美食，
还可就地购买自己喜欢的盆景。

杜市镇现有近 2 万亩花木基地，
有杜鹃、红继木、红叶石楠、金叶女
贞、桂花、绿萝、玉兰等花木品种 130
个，灌木 2 亿余株、乔木 45 万余株，
是重庆市最大的杜鹃花、红继木和红
叶石楠种植基地。下一步，该镇将紧
紧围绕“特色鲜明小城镇”“美丽田园
小城镇”功能定位，根据杜市自身优
势和区域差异化发展需求，立足现有
特色资源，继续推进重庆江津·太公
山花木旅游文化节暨花朝节，持续用
力打造独具特色的都市近郊休闲养生
目的地，让“一镇一品”实现富民、

让特色文化品牌实现兴民，进一步带
动全镇经济发展，建设好杜市美丽田
园小城镇。

目前，正值杜市镇樱花、杜鹃花
盛开期，市民游客前来踏青赏花，不
但可以欣赏到百花盛开的景象，领略

到七彩梯田的醉人春色，还可以品农
家美食，购土鸡、土鸭、乳鸽、鸽蛋
等土特产。

记 者 陈 婷 见习记者 钟 尧
通讯员 苏俊杰

最是一年春好处，满山青翠茶正
鲜。3月20日，记者在蔡家镇猫山富硒
茶叶种植基地看到，万亩茶山层层叠
叠，翠绿色的茶叶缀满山头，茶农穿梭
其间忙着采摘新茶，一派繁忙劳作的
景象。不远处的现代农业产业技术体
系茶叶首席专家试验站内，我区茶叶
首席专家童华荣及其团队成员正在育
苗大棚中查看茶苗扦插情况，指导茶
农培育茶苗，从产业链首端开始提升
茶叶品质，确保企业增效、茶农增收。

据介绍，茶叶首席专家团队于去年
2 月成立，共有 6 名团队成员，在猫山
建立起两个江津区现代农业产业技术体
系首席专家试验站。

“只有茶品质提上去了，产品附加
值才能得到有效提高。我们团队的主要

目标是希望通过江津茶树种质资源的开
发以及相关茶产品系列的有效开发，为
提升江津的茶产业的核心竞争力提供技
术支撑和产品支撑。”童华荣告诉记
者。专家团队自成立之初，就一直围
绕茶资源开发利用不足、生产加工标
准化水平不高、产品质量参差不齐这
三个核心问题开展工作。目前，专家
团队以富硒茶的高效栽培与资源的高
值化利用为抓手，通过选育特色茶树
新品系、提高茶叶加工技术水平，研
发富硒茶产品，构建茶叶质量安全保
障体系等方式进一步提高品牌含金量和
辨识度，实现产品与技术升级。

生态“含绿量”正提升产业“含
金量”。“去年我们从当地茶树群体种
中筛选扦插 33 个单株，已经进行初步
生物学描述和生化评价。通过筛选优
良单株，为今后茶产业的核心竞争力
提供种质资源支撑。”童华荣说。专家

团队主要负责开发红茶、绿茶相关茶
产品，通过优化发酵和拼配技术，使
得工夫红茶的质量得到有效提升。值
得一提的是，正是得益于这项技术改
良，团队主导开发的“迎河巳甄牌·
闻鸿”工夫红茶去年荣获两项金奖，
分别在“巴味渝珍”杯重庆市第五届
斗茶大赛中荣获“金奖红茶”和重庆
市第十四届“三峡杯”名优茶 （红
茶） 评选中荣获金奖。

“我们企业获得金奖主要得益于专
家的技术指导，不仅让企业获益良
多，也让茶农迎来了自己的春天。”

“闻鸿”红茶所属企业重庆迎河巳甄茶
叶有限公司的总经理吴成东告诉记者。

童华荣介绍，去年专家团队已经成
功开发白茶产品，希望通过不同类型茶
产品开发，为富硒
茶的高效利用提
供技术支撑，从而

最大发挥出硒的健康功能。如今，专家
团队在“茶树种质资源及高效栽培与利
用试验站”建设起示范基地100亩，扦
插地1亩。目前，正在着手于黑茶加工
技术改良，提出了工艺试验和产品开
发、仓储改造方案，对黑茶原料进行陈
醇化试验，预计今年内进行产品开发。

悠悠茶香能致远。下一步，我区现
代农业产业技术体系茶叶首席专家团
队将按照原定计划开展名优绿茶、工
夫红茶工艺试验，全面提高茶叶品质
等工作。团队还将探讨江津山地茶园
宜机化改造路径和技术配套措施，进
一步进行富硒茶及富硒茶产品开发。
同时，抓好涉茶企业技术骨干人员及
管理人员的技术培训，让江津富硒茶
更好地“走出去、香起来”。
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中共重庆市江津区委 重庆市江津区人民政府 主办

人民日报评论员

风云变幻的时代，需要凝聚共识的思想；日新月
异的世界，呼唤洞察未来的远见。2013 年 3 月，习近平
总书记在俄罗斯莫斯科国际关系学院发表演讲，提出
各国相互联系、相互依存的程度空前加深，人类生活
在同一个地球村里，越来越成为你中有我、我中有你
的命运共同体。构建人类命运共同体，是习近平总书记
深刻把握人类社会历史经验和发展规律，汲取中华优
秀传统文化的思想智慧，从统筹中华民族伟大复兴战
略全局和世界百年未有之大变局的战略高度，对“世
界向何处去、人类应怎么办”作出的深刻回答，为人

类社会实现共同发展、长治久安、持续繁荣指明了方
向、绘制了蓝图，充分展现了中国同各国一道建设更
加美好世界的坚定决心和使命担当。

“建设一个什么样的世界、如何建设这个世界”是
人类社会永恒的课题。从提出牢固树立命运共同体意
识的正确方向、系统阐述构建人类命运共同体的科学
内涵、详细阐释人类命运共同体理念的提出动因与实
施路径，到提出共建“一带一路”倡议、全球发展倡
议、全球安全倡议、全球文明倡议，倡导践行真正的
多边主义，倡导共商共建共享的全球治理观，倡导弘
扬和平、发展、公平、正义、民主、自由的全人类共
同价值， （下转第二版）

在推动构建人类命运共同体的大道上阔步前进
——共建美好世界的最大公约数①

用好首席专家成果 推动农业提质增效

江津茶叶首席专家团队改良技术——

富硒茶一年斩获两项金奖
重庆日报记者 彭 瑜

见习记者 于鹏程

3 月 8 日，江津区 2022 年度
工业企业高质量发展分级评价
结果出炉，重庆三峡电缆 （集
团） 有限公司 （简称“三峡电
缆”） 评分从 3 年前的 51.09 分
提升到 97.52 分，企业分级评价
等级也得到提升。

“这只是江津‘亩均论英雄’
实践的一个缩影。”江津区负责人
称 ，“亩产”本是农业术语 ，
从 2020 年开始，该区在全市率
先树立“亩均论英雄”的发展
观念，对全区规模以上和供地
满三年未升规工业企业进行高
质量发展分级评价，实施“五
大倍增”行动，加快工业转型
升级、提质增效，通过正向激
励和反向倒逼，助推全区工业
经济高质量发展。

以“亩均论英雄”，江津正
向“亩均效益高产区”迈进，全
区规上工业总产值从 2019 年的
1287.6 亿 元 增 长 到 2022 年 的
1797.4 亿元，在减税降负的大背
景下，规上工业企业“亩均税收”
从12.03万元增长到12.6万元。

五个指标分级把脉企业发展

三峡电缆位于江津珞璜工业
园，3 年前评分较低的原因之一是 6.8 万平方米闲
置厂房租给别的企业作仓储用地，拉低了该项目
用地产值和税收。

“有好项目拿不出地，有的项目却将大量的
土地、厂房闲置。”江津区相关负责人坦言，与
很多地方一样，江津也曾遭遇企业“成长烦
恼”。2020 年 7 月，江津开展以土地、厂房、招
商引资协议为主要内容的工业用地“三清”工
作，随后又对辖区 127 户企业闲置、低效用地情
况开展走访调研，“当时，未按期开竣工、厂房
整体出租等低效利用土地达177 宗、1.78万亩。”

2021 年 3 月，江津以单位用地产值、单位用
地税收、单位用地投资额、履行招商引资协议约
定产出情况和履行约定税收情况等五个指标为基
础，对全区 460 户规模以上工业企业和 159 户单
独供地投产满三年未升规工业企业开展分级评
价，90 分以上为 A 级完全履约企业、80—89 分为
B 级履约企业、60 至 79 分为 C 级基本履约企业、
30 至 59 分为 D 级未完全履约企业、29 分以下为
E级未履约企业，另外还设置有加分项。

“从打分情况看，规上企业整体表现良好，
规下企业发展不够充分。”江津区经信委负责人介
绍 ，所 有 参 评 企 业 中 ，C 级 及 以 上 企 业 占 比
67.37% ，规 上 企 业 中 C 级 及 以 上 企 业 占 比 达
83.48%，表明全区工业经济整体处于良好状态。
但 B 级企业占比最低，D、E 级企业占比高，表
明当时工业经济发展后劲和支撑不足。“大部分
企业达到基本履约水平，但距离高质量发展要求
仍有差距。”

此后，江津对企业分级实行动态管理，每年4
月 30 日前按照企业上一年度数据进行动态评价。
三年来，江津初步形成以“亩均效益”为核心、以
企业履约率为特色的企业高质量发展评价体系。

截至目前，江津已经对企业开展三次分级评
价。今年，全区参评企业评价结果整体较 2020
年度大幅度提升，参评企业整体平均分 78.06
分，较第一次的70.17分上升了7.89分。

精准运用分级结果实施“五大倍增”行动

过去，益海嘉里（重庆）粮油有限公司（简称
“益海嘉里”）占地仅
100亩，只做粮油加工。

（下转第三版）

规
上
工
业
总
产
值
三
年
增
长
五
百
亿
元

﹃
亩
均
论
英
雄
﹄
的
江
津
实
践

杜
市
镇
太
公
山
美
景

记
者

贺
宝
胜

摄

重庆江津·太公山花木旅游文化节暨花朝节开幕

本报讯（记者 邓浩） 3月27日，区
十八届人大常委会召开第八次会议。区
人大常委会主任邹云生主持会议。

会议传达学习了全国两会精神。
邹云生强调，学习贯彻习近平总书记重
要讲话精神和全国两会精神是当前的一
项重要政治任务。要迅速掀起学习宣传
大会精神热潮，深刻领悟“两个确立”
的决定性意义，进一步增强“四个意
识”、坚定“四个自信”、做到“两个维
护”。要在围绕中心服务大局上展现新
担当，按照中央决策部署和市委、区委
工作要求，用好宪法法律赋予人大的职
权，扎实做好人大各项工作，更好发挥
人大职能作用，以更具有江津辨识度的
人大高质量发展成果助力全区经济社会
高质量发展。要在践行全过程人民民主
上展现新作为，在建立健全践行全过程
人民民主的闭环机制下功夫出实招，进

一步完善民主民意表达平台和载体，健
全吸纳民意、汇集民智的工作机制，切
实把发展全过程人民民主的要求贯彻体
现到人大工作各环节各方面。要在加强
自身建设上展现新气象，深刻学习领会
习近平总书记关于建设“四个机关”的
定位要求，坚持以政治建设为统领，加
强调查研究，持续提升履职能力，打造
政治坚定、服务人民、尊崇法治、发扬
民主、勤勉尽责的人大工作队伍。

会议听取和审议了《中华人民共和
国招标投标法》 执法检查情况的报告。
邹云生指出，区政府及相关部门认真贯
彻实施 《中华人民共和国招标投标
法》，认真贯彻执行 《中华人民共和国

招标投标法》各项规定，完善招投标体
制机制，认真履行招标投标监管职能，
出台系列配套文件，加强交易服务保
障，着力规范招标投标活动，有力保护
了国家利益、社会公共利益和招标投标
活动当事人的合法权益，推动我区招标
投标市场更加公平公开公正规范高效。
邹云生强调，要以本次执法检查为契
机，宣传引导全社会不断增强法治意
识，科学认识并运用评标方法，严格
落实主体责任，加强专业队伍建设，
进一步加大监管力度，健全配套制度
措施，补齐短板弱项，堵塞风险漏
洞，不断规范招投标工作，更好发挥
招投标制度的作用，努力营造更优的

市场环境，为全区经济社会高质量发展
提供强有力支撑和保障。

会议还听取和审议了区政府关于
2022 年度法治政府、节水型社会建设、
国土空间分区规划的报告，并通过了有
关决议；听取和审议了2022年度规范性
文件备案审查工作情况的报告；接受了
个别区十八届人大代表辞职，进行了人
事任免。

区人大常委会副主任罗光武、涂景洪、
李世友、张世英、罗明兰，副区长、
区公安局局长杨正勇，区领导许荣生，
区人民法院院长曹天明，区人民检察院
检察长刘峰，以及区监委相关负责人参
加或列席会议。

区十八届人大常委会召开第八次会议


